

Liebe Eltern der Klasse,

angesichts der globalen Herausforderungen der heutigen Zeit ist es wichtig, Heranwachsenden die Konsequenzen unseres alltäglichen Handelns aufzuzeigen und ihnen zu erklären, mit welchen Maßnahmen wir menschengemachte Probleme wie den Klimawandel abwenden oder zumindest verlangsamen können. Eine der Hauptursachen für die zunehmenden Katastrophen und weltweiten Bedrohungen liegt im Umgang des Menschen mit Tieren. Es ist daher geboten, junge Menschen für diese Thematik zu sensibilisieren und altersgerecht an die damit verbundenen Themenbereiche heranzuführen.

In der Klasse wurde wiederholt der Wunsch geäußert, sich verstärkt mit den Themen Tiere und Tierrechte im sozialen Kontext zu beschäftigen und dabei Themenfelder wie die Ernährungs- und Unterhaltungsindustrie, Tierversuche und Klimaschutz zu beleuchten. Vor diesem Hintergrund ist eine Unterrichtseinheit geplant, die sich an den im Lehrplan enthaltenen Inhalten orientiert. Die Klasse wird hierbei gemeinsam erarbeiten, welche Rechte Tiere haben und welche sie haben sollten, wie groß die soziale Verantwortung ist, und wie wir alle uns im gesellschaftlichen Miteinander verhalten sollten. Darüber hinaus erhalten die Schüler:innen auch altersgerechte Einblicke in das Leben, das zahllosen Tieren zugemutet wird. Sie erfahren, wo Optimierungsbedarf entsteht und welche Alternativen und Handlungsmöglichkeiten es in den verschiedenen Bereichen gibt.

Diese Unterrichtseinheit ist wichtig, um Kindern und Jugendlichen die Zusammenhänge und Wirkungsweisen zwischen dem eigenen Verhalten und den Konsequenzen für andere Lebewesen und die Umwelt aufzuzeigen.

Wir werden für den Unterricht pädagogisch geprüfte Materialien von verschiedenen Organisationen nutzen, darunter auch von PETA. Diese Inhalte sind altersgerecht aufbereitet und somit optimal geeignet, um einen aktiven Lernprozess für die Kinder und Jugendlichen einzuleiten.

Sicherlich werden die Jugendlichen auch Themen mit nach Hause bringen. Sprechen Sie miteinander über Tiere, auch im häuslichen Umfeld. Gemeinsam können wir Empathie für alle Lebewesen vermitteln.

Bei Rückfragen können Sie gerne auf mich zukommen.

Mit herzlichen Grüßen

---